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關於立法會梁孫旭議員書面質詢的答覆

遵照行政長官指示，經徵詢體育局的意見，本人對立法會 2022 年

4 月 29 日第 438/E339/VII/GPAL/2022 號公函轉來梁孫旭議員於 2022

年 4 月 22 日提出，行政長官辦公室於 2022 年 5 月 3 日收到之書面質

詢，答覆如下：

一、有關質詢第一點內容

市政署配合《澳門特別行政區城市總體規劃(2020-2040)》，對轄下

的綠地或公共開放空間進行管理及改善工作。

澳門半島方面，觀音像海濱休憩區已於 2021 年 4 月對外開放，總

面積約 1.5 萬平方米；現階段正開展澳門半島南岸海濱綠廊（即嘉樂庇

總督大橋以西至“融和門”沿岸）的編製工程計劃，規劃面積約 5.4 萬

平方米，主要包含有休憩區、單車徑、海濱步道、康體設施及標準球

場等元素，以增加澳門半島的休憩空間。離島區方面，市政署正進行

連接氹仔海濱休憩區單車徑及蓮花單車徑的可行性研究，目前正諮詢

相關權限部門的意見。

市政署將持續配合城市總體規劃，與相關部門共同推動各區休憩

空間的建設。
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二、有關質詢第二點內容

面對體育設施需求不斷增加，體育局一直透過不同途徑和渠道，

致力為市民帶來更多的體育空間，包括新建及改建現有的體育設施，

以及持續與學校及社團合作，邀請其加入“公共體育設施網絡”，將

更多的體育設施開放予市民使用，以善用資源。未來，體育局會持續

爭取豐富“公共體育設施網絡”內的設施。

除了“公共體育設施網絡”作為體育場地共享的平台外，體育局

一直鼓勵社會各界具備條件的單位開放其體育場地予公眾使用，除了

透過自身途徑開放體育設施，亦會與其他機構合作，務求以多種形式

滿足全民對體育空間的需求。

體育局持續向有關規劃部門表達意見，建議應檢視市民對體育設

施的需求，並配合社區發展需要，適當增加運動空間，提升居民的生

活素質。

市政管理委員會主席

戴祖義

José Tavares
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